

## **Au sujet d'une émission rts**

### **« Jeunes communautés catholiques : la confiance trahie », du 6 février 2022 : communication du mouvement des focolari**

Dans le programme susmentionné, Renata Patti, qui a vécu plusieurs années dans une communauté des Focolari en Belgique, raconte ses expériences qui ont blessé sa personnalité et qui équivalent à des abus spirituels.

« Nous sommes conscients qu'il y a eu des transgressions spirituelles dans le Mouvement des Focolari et que des personnes ont subi diverses formes d'abus spirituels et de pouvoir au contact de membres de notre communauté », explique Maria Magerl, déléguée du Mouvement des Focolari pour l'Allemagne, l'Autriche, la Suisse et le Liechtenstein. Afin d'y faire face et de créer un espace permettant aux personnes concernées d'exprimer ces expériences, ainsi que de former et de sensibiliser les responsables du Mouvement des Focolari, ce dernier a ouvert une « cellule d'accueil et d'écoute pour les abus spirituels et de pouvoir » en juin 2021. « Nous désirons sensibiliser à cette question et signaler que nous voulons reconnaître, découvrir et mettre fin à de tels abus », a déclaré Maria Magerl lors de l'ouverture de ce point de contact. À cette fin, un groupe d'experts de diverses disciplines est désormais disponible et peut être contacté. Cette équipe de psychologues, de conseillers experts en conflits, de théologiens et de pédagogues sociaux a développé une offre de discussion et de soutien désormais disponible en Allemagne, en Autriche, en Suisse et au Liechtenstein ; la cellule d'accueil et d'écoute est également joignable sur les sites officiels du mouvement.

Les membres de ce point de contact n'appartiennent pas au Mouvement des Focolari ou n'y ont aucune fonction de direction. Ils travaillent de manière indépendante et sans instructions. Leurs brefs profils peuvent être consultés sur la page d'accueil et un contact direct est possible.

Une équipe de langue française pour la Suisse romande vient d'être constituée. Ses membres sont en train de se préparer à cette tâche et seront joignables dans quelques semaines. Les informations seront aussitôt publiées sur le site web [www.focolari.ch](http://www.focolari.ch) en français.

« Lors de la dernière Assemblée générale du Mouvement des Focolari, début 2021, la question des abus sous ses différentes formes était très présente », explique Roberto Rossi, délégué du Mouvement des Focolari pour l'Allemagne, l'Autriche, la Suisse et le Liechtenstein. Dans le document final, l'organe de direction suprême reconnaît les

erreurs commises par le passé et regrette profondément que les personnes victimes n'aient pas été suffisamment protégées. L'assemblée a déclaré dans le document final :

« Nous nous engageons à renforcer les processus déjà initiés pour la prévention de toute forme d'abus physique, sexuel, de pouvoir et de conscience. (...) Nous nous engageons à promouvoir encore plus une culture de la prévention et de la promotion du bien-être de chaque personne, avec une formation adéquate et une communication transparente. »

Les « cellules d'accueil et de contact » ne sont pas seulement à la disposition des personnes concernées pour des discussions et la clarification des étapes ultérieures ; les experts sont également engagés dans l'information et la prévention. Des cours de formation pour les personnes ayant des tâches de leadership et de gouvernance dans le Mouvement des Focolari sont dispensés sous forme de formation continue.